



Schweizerische Eidgenossenschaft

Confédération suisse

Confederazione Svizzera

Confederaziun svizra

Swiss Confederation

Seul le texte prononcé fait foi

Check against delivery

---

**10ème anniversaire du  
Fonds central d'intervention d'urgence des Nations unies (CERF)  
Conférence de haut niveau des donateurs 2015**

United Nations Central Emergency Response Fund (CERF)  
10-Year Anniversary  
2015 High-Level Pledging Conference

New York, le 17 décembre 2015

Déclaration prononcée par S.E. M. Jürg Lauber,  
Représentant permanent

---

Monsieur le Secrétaire général,

Monsieur le Secrétaire général-adjoint,

Monsieur le Président,

Mesdames, Messieurs,

A l'occasion du 10e anniversaire du CERF, Fonds central d'intervention pour les urgences humanitaires, la Suisse a le plaisir d'annoncer qu'elle vient d'octroyer à ce dernier une contribution exceptionnelle de 3 millions de francs suisses. Ce montant vient s'ajouter à celui déjà versé cette année (7 millions CHF). Il ne

s'agit pas là d'une simple promesse: ce montant a déjà été transféré sur le compte du CERF. Par cet engagement supplémentaire, nous participons à l'effort global de la communauté internationale des donateurs pour combler le déficit de financement de 2015. Nous souhaitons exprimer notre soutien constant à cet instrument qui constitue un mécanisme de financement global puissant, rapide et efficace pour répondre aux besoins croissants et inexorables des personnes affectées par les catastrophes naturelles et les conflits armés.

Le CERF a un effet fédérateur incontestable. Il améliore la collaboration entre les agences de l'ONU et les autres acteurs humanitaires dans des contextes d'urgence ou de crise prolongée. Il renforce en outre la cohérence de l'aide multilatérale à l'échelle du système ainsi que le rôle de l'Equipe Humanitaire du Pays pour la mobilisation rapide de fonds, en soutien aux gouvernements concernés. Dans ce contexte, il est primordial que les procédures de demande au CERF effectuées par l'Equipe Humanitaire du Pays soient simplifiées et rapides afin de faciliter une prise de décision consensuelle et qui définisse les priorités permettant de sauver des vies.

Le CERF est un instrument essentiel car il apporte rapidement une aide impartiale et indépendante aux personnes dans le besoin. Ses deux fenêtres de financement permettent de débloquer rapidement des fonds pour des urgences huma-

nitaires et de fournir des ressources en dernier ressort pour des contextes qui sont sous-financés ou oubliés. Alors que les négociations concernant la résolution sur le renforcement de la coordination de l'aide humanitaire d'urgence viennent de s'achever, la Suisse appelle à une augmentation des contributions des Etats membres au CERF.

A quoi ressemblera le CERF dans dix ans ? Nous espérons qu'en 2025, les besoins humanitaires auront diminué de telle sorte que le CERF pourra être réduit de moitié par rapport à aujourd'hui. Si nous y parvenons, cela signifiera que nos efforts communs pour contribuer à résoudre les conflits, à trouver des solutions durables et à réduire les risques et les vulnérabilités tout en renforçant la capacité de résilience des individus, des communautés et des nations auront porté leurs fruits. Ce n'est malheureusement pas l'image qui se dessine dans un avenir proche. Le CERF devra donc plutôt élargir et diversifier sa base de donateurs pour répondre à la progression constante des besoins humanitaires.

Pour conclure, j'aimerais saluer, au nom de la Suisse, le travail remarquable qu'effectuent à la tête du CERF le Secrétaire général, M. Ban Ki-Moon, et le Secrétaire général-adjoint, Coordinateur des secours d'urgence, M. Stephen O'Brien. Nous saluons également le savoir-faire et l'expérience du secrétariat du CERF. Quant au Groupe Consultatif du CERF, ses conseils, fondés sur un savoir

opérationnel solide, acquis dans une multitude de contextes humanitaires, sont déterminants pour fixer les bonnes priorités au bon moment.

Je vous remercie.

---

*Unofficial translation*

Dear Secretary-General,

Dear Under-Secretary General,

Mr Chairman,

Ladies and Gentlemen,

For the 10<sup>th</sup> year anniversary of the Central Emergency Response Fund (CERF), Switzerland is pleased to announce - on this special day of celebration - an extraordinary pledge of CHF 3 Mio to the CERF. We wish to emphasize that this amount is not only a pledge; it has already been transferred to the CERF account. With this commitment we wish to contribute to the overall efforts of the international donor community to overcome a 2015 funding shortfall. We also want to demonstrate Switzerland's continued support for this instrument which, against the backdrop of ever growing humanitarian needs, constitutes a strong, rapid and effective global funding mechanism to respond to the needs of people affected by natural disasters and armed conflicts.

The CERF has an undeniable convening effect that contributes in improving the collaboration among UN agencies and other humanitarian actors in emergency and protracted contexts. It furthermore strengthens the coherence of system-wide multilateral aid and increases the leadership role of the Humanitarian Country Team (HCT) that has – in support of the affected governments – a primary role to rapidly mobilize funds. In this context, it is crucial that the application procedures by the HCT to the CERF maintain their fast track nature and that the HCT contributes to a focused and consensual decision-making process, allowing an informed life-saving priority setting.

The CERF is an important tool to respond to the needs of affected people in a timely, independent and impartial manner. Indeed, its twofold funding window permits not only timely rapid response grants, but the CERF also works as a safety net of last resort for underfunded emergencies. As negotiations on the resolution on strengthening the coordination of emergency humanitarian assistance just concluded, Switzerland wishes to remind the important call made to all Member States to consider increasing their voluntary contributions to the CERF; to reinforce and strengthen the CERF as the global emergency response fund;

And where will the CERF stand in 10 years from now? It is our hope that in 2025 humanitarian needs would have dropped so that the CERF would rather equal half of its size of today. If we get there, our approaches and common efforts in contributing to conflict resolution, in finding durable solutions and in reducing risks and vulnerabilities while increasing the resilience of individuals, communities and nations would have been successful. Unfortunately, the immediate future looks different and the CERF will rather have to resort to a more diversified and broadened donor base to meet the ever increasing humanitarian needs.

To conclude, I would like to commend - on behalf of Switzerland - the Secretary General, Mr. Ban Ki-Moon, and the Under-Secretary General/Emergency Relief Coordinator, Mr. Stephen O'Brien, for their strong leadership with regard to the CERF. We are also thankful to the experienced and knowledgeable CERF secretariat. Finally, the policy guidance provided by the CERF Advisory Group, is key for setting the right priorities at the right moment, based on in-depth operational knowledge acquired in manifold humanitarian contexts.

Thank you.